

plus haut que 1633, il faut se rappeler les travaux des premiers missionnaires du pays, des Recollets. " Il est juste que la postérité et même que nos contemporains, ne perdent pas le souvenir des premiers missionnaires de notre ville de Québec. Leur zèle, leur dévouement héroïque à la cause de la religion et de la patrie..... leurs fonctions d'ambassadeurs pour les traités de paix, *de premiers instituteurs de la jeunesse canadienne* ; leur vie de sacrifice et de mortification dans les missions lointaines, leurs démarches courageuses auprès du roi en faveur des colons opprimés, voilà autant de titres que les bons religieux ont à notre reconnaissance..... la reconnaissance est une dette du cœur qui oblige les sociétés comme les individus : malheur au peuple qui ne scrutant que les fautes, oublie trop facilement les vertus et l'héroïsme des ancêtres." (1)

UN CHERCHEUR

RIVIÈRE NELSON

Au commencement de mai 1612, Thomas Button, habile marin, partit pour la baie d'Hudson avec deux vaisseaux, le *Discoveries* et le *Resolution*.

En traversant la baie d'Hudson, il aborda dans une île où il retrouva le cadavre de Hudson et de ses compagnons. Le 15 août, il entraît dans une crique, au nord d'une rivière qu'il appela Nelson ; plus tard les Français lui donnèrent le nom de Bourbon. Nelson était le maître de l'un des navires de Button. Il mourut à la baie d'Hudson et fut enterré sur les bords de la rivière qui a gardé son nom.

L'ABBÉ DUGAST

(1) L'"Abeille"—"Les Recollets à Qué sc"—1877.